



AMIS du LAC
FRIENDS of the LAKE

Bonjour à tous

Traditionnellement, Amis/Friends publie un bulletin d'information du printemps et bien que ce soit techniquement encore le printemps, ils se peut très bien que ce soit l'été par le temps que vous le receviez (la traduction et la distribution prennent du temps). Toutes mes excuses!

La qualité de l'eau

Tous ceux qui sont allés au lac ce printemps ont remarqué, pour une deuxième année consécutive, qu'il y a une efflorescence d'algues jaunes/brunes accompagnée d'une odeur de poisson un peu partout sur le lac. Premièrement, nous ne sommes pas les seuls au prise avec ce problème. Plusieurs lacs de notre région subissent le même sort ainsi que l'océan dans l'état du Maine. Ça ne veut pas dire qu'il n'y a rien à faire pour améliorer la situation.

Les algues se nourrissent de phosphates et de matières organiques qui circulent dans le lac au printemps- d'où l'efflorescence printanière. Il y a un tas de matières organiques dans le lac qui provient du glissement de terrain- toute la couche arable provenant du glissement même. Voici quelques mesures que nous pouvons mettre en place en tant qu'individu pour gérer notre comportement:

- Utiliser des produits nettoyants **sans phosphate** – la mention "biodégradable" n'est pas suffisante – même les pneus se dégradent éventuellement
- S'assurer de laisser une zone tampon sauvage (pas de tondeuse, pas de coupe d'arbre...) de 10 mètres en bordure du lac qui empêche les matières organiques et les phosphates d'atteindre le lac.
- S'assurer que son système septique fonctionne bien

Plusieurs d'entre vous ont rencontré ou entendu parler de Jean-Louis Courteau qui fait de la plongée sous-marine et qui recueille des artefacts dans notre lac depuis 5 ans. Il fera une courte présentation avec vidéos, photos et données scientifiques qui mettent l'accent sur l'efflorescence d'algues et la qualité de l'eau. La présentation sera suivie d'une période de questions et aura lieu après notre AGA du 9 juillet. Il sera accompagné de deux scientifiques qui font de la plongée avec lui sur le lac. Si c'est possible, ne manquez pas cette opportunité.

La réforme cadastrale

La plupart d'entre vous aurez reçu des documents du gouvernement provincial au sujet de la réforme cadastrale. Vous étiez invités à assister à des réunions pendant la semaine, au mois de mai, au lac si vous aviez des questions ou des problèmes avec vos documents. Ce qui est très difficile pour la plupart d'entre vous! Il s'avère que vous avez jusqu'au 17 août pour discuter et demander des modifications aux documents: gpr@procadastre.ca ou par téléphone: 1-866-621-0405 poste #10.

Le projet myriophylle à épi de la baie Hammond's

Le plan municipal d'étendre un corridor de toile de jute à travers la baie Hammond's pour minimiser la prolifération du myriophylle à épi a été retardé pour attendre l'approbation provinciale. À la fin de l'hiver, le projet a été approuvé. L'entrepreneur en charge des travaux a décidé de faire des améliorations à l'équipement d'installation de la toile. L'installation est maintenant prévue pour le début de août. Notre association financera partiellement l'installation et la signalisation ainsi qu'un système de bouées plus professionnel pour le corridor.

Nouvelles municipales (Corina Lupu fera une mise à jour sur les affaires municipales à notre AGA)

- Des bennes à ordures souterraines seront installées avant le 1er juillet – un poste de lavage pour les bateaux sera installé au même moment

- Le plan urbain municipal est en phase finale d'approbation et sera adopté avant la fin du mandat du conseil municipal actuel
- Un règlement sur l'accès au lac a été adopté – Corina en présentera les détails pendant l'AGA
- Le stationnement fait présentement l'objet d'un réaménagement dans le but d'éliminer le chaos durant les périodes de pointe ainsi que pour rendre l'espace plus écologique
- Le corridor aérobique qui partage la route vers Morin Heights dans notre municipalité sera réaménagé et embelli avec l'aide financière de différents niveaux de gouvernement
- Un nouveau directeur général (DG) a été embauché l'automne dernier – Pierre Gagnon. Pierre a beaucoup d'expérience en gestion municipale, il est parfaitement bilingue et il apporte une attitude positive au bureau municipal.
- Les nouveaux employés qui travaillent pour la municipalité: Dominique Lemieux comme adjointe administrative permanente, Miriam Atkinson comme inspecteur pour un contrat de 5 mois et Maurice Forget comme employé d'entretien/accès au lac à temps partiel.
- Le bureau municipal sera ouvert les samedis pendant l'été.

Le conseil municipal

Nous avons eu le plaisir d'avoir un conseil très productif et bien soudé au cours des 3,5 dernières années. Les 6 conseillers et le maire possèdent beaucoup de talents qui couvrent l'étendue des différentes fonctions nécessaires et ils ont bien travaillé ensemble et sur leurs différents portefeuilles.

Ce serait bien de leur laisser savoir que nous les apprécions. Ils travaillent très fort pour une très faible rémunération; ils participent à des réunions tout au long de l'année avec très peu de citoyens présents - la majorité de ceux qui y sont ont un problème à présenter ou une critique à faire. Personne ne se présente à leur réunion pour leur dire à quel point leurs efforts sont appréciés.

Pour ce faire, ci-dessous vous trouverez la liste des conseillers avec leurs portefeuilles ainsi que leurs accomplissements passés et leurs plans

futurs. Je sais qu'ils se demandent souvent ce qu'ils ont accompli quand tout ce qu'ils entendent sont les problèmes et les enjeux de leurs électeurs.

Responsabilités/Portfolios:

- Yves Baillargeon - maire
- René Pelletier - infrastructure
- France Parizeau - arts et culture
- Françoise Tassé - aînés et travail communautaire
- Dave Estall - design & construction
- Lucie Robillard - environnement
- Corina Lupu - affaires urbaines

La liste des accomplissements importants du conseil

- Le nettoyage après le glissement de terrain qui a été entièrement défrayé par la MRC, la province et le gouvernement fédéral
- Les réparations à l'édifice municipal/ partiellement rénové et les rénovations ultérieures seront subventionnées
- Le personnel municipal est stable et complet avec un employé de moins- les bureaux sont ouverts les samedis pendant l'été
- La patinoire permanente a été déménagée
- La création d'un corridor récréatif de la patinoire à la plage
- La formation du premier CCE - un comité municipal sur l'environnement
- et plusieurs autres initiatives de moindre envergure.

Dans la phase de planification - à court terme

- La réalisation du plan urbain exhaustif basé sur le rapport environnemental Biofilia – avant les élections de cet automne
- Le réaménagement du stationnement
- Bennes à ordures souterraines - avant l'été
- Poste de lavage pour les bateaux avec poubelle - imminent
- Mesure de contrôle pour le myriophylle à épi dans la baie Hammond's – fin juillet/août
- Nouveau site web - bientôt

- L'adoption de règlements sur l'accès des bateaux - information et consultation cette année
- Le réaménagement de la route municipale vers Morin Heights pour améliorer et accommoder le corridor aérobique

Élections de novembre 2017

Le mandat du conseil actuel prendra fin en novembre prochain. Il faut se rappeler que chaque vote, comme dans le passé, est très important particulièrement dans une petite communauté comme la nôtre. Encore une fois, comme dans le passé, votre vote se fera très probablement par courrier. Nous vous teindrons au courant des nouveaux développements à l'approche des élections.

Activités du club

Nous continuons de travailler avec le club pour l'organisation de projets et d'événements

- Le recensement des huards – nos membres se joindront aux enfants du club et continueront à recenser la population reproductrice de huards pendant l'été. Les données amassées seront ajoutées l'inventaire canadien des plongeurs huards géré par *Études d'oiseaux Canada*. C'est la deuxième année où nous participons à ce programme.
- Soirée bricolage – avec l'aide de Alison Warner Timusk nous aiderons à organiser une soirée bricolage au club que nous financerons. Cette année, notre activité portera sur l'art populaire, nous peindrons des poissons indigènes - des poissons en bois
- "Journée sans moteur" – nous fournirons un diner et peut-être une petite présentation sur un sujet qui traite de l'environnement au club

Adhésion

Les formulaires d'adhésion seront dans le paquet du club livré sur vos quais à la fin de juin.

Nous pouvons dorénavant accepter les virements de fonds par courriel (e-transfert) à notre adresse courriel: amis16island@yahoo.ca. Si il n'y a eu aucun changement à votre information personnelle (adresse, numéro de téléphone, adresse courriel, etc.) indiquez-le en ajoutant une note dans la section "commentaires" de votre virement de fonds par courriel. Si quelque chose a changé, remplissez un nouveau formulaire d'adhésion ou envoyez-nous les changements directement par courriel. Nous espérons que ces changements facilitent les choses pour nos membres.

Calendriers

Tim Boswell a été très occupé pendant l'hiver à amasser les photos de plusieurs contributeurs et à concevoir les nouveaux calendriers de 2018. Nous nous attendons à ce que les calendriers soient disponibles à l'AGA du 9 juillet. Le prix est toujours de 15\$.

Assemblée générale annuelle

Notre AGA aura lieu à la salle municipale dimanche, le 9 juillet 2017 à 13 heures. En plus de l'agenda habituel de notre AGA, Corina Lupu fera le point sur les affaires municipales et répondra à vos questions. De plus, comme mentionné précédemment, Jean Louis Courteau et ses amis plongeurs/scientifiques feront une présentation sur l'écologie de notre lac de leur perspective sous-marine et ils répondront aussi à vos questions. Nous espérons vous y voir.

Enfin, nous tenons à vous remercier pour votre soutien, financier et sous toutes ses formes, au fil des ans et nous espérons continuer à faire avancer notre mission en militant pour la santé de notre lac et de son environnement. Ce qui serait impossible sans vous.

Respectueusement,
Bill Clelland, Président